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DIVULGAÇÃO

Obras vão proporcionar o abastecimento com água tratada e de qualidade durante e após o 58º Festival Folclórico

Conheça Parintins 
com o Circuito 
Passaporte, cultura, 
fé e tradição em 
cada parada

STF forma 
tese para 
responsabilizar 
big techs por 
conteúdos de 
terceiros

Arrecadação 
soma R$ 
230,152 bi, 
melhor resultado 
para maio

FESTIVAL DE PARINTINS 2025 PLACAR DE 8 A 3 SÉRIE INICIADA EM 1995
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BRASILEIRA MORTA EM VULCÃO

BRASIL 8
Presidente Lula contradiz Itamaraty e promete traslado de Juliana Marins

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima inaugura primeira etapa 
do Prosai Parintins, garantindo água tratada 
para 100% da área urbana do município
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Vôlei masculino do 
Brasil segue domi-
nando os adversários 
na VNL

O Brasil venceu a China por três sets a zero, 
parciais de 25/22, 25/16 e 25/23, nesta 
quinta-feira (27), pela sexta rodada da 
Liga das Nações Masculina de Vôlei.

Alan e Honorato comandaram a vitória segura 
do Brasil, ainda que tenha sofrido alguns sustos 
diante da seleção chinesa. Com o resultado, 
a equipe de Bernardinho assumiu a liderança 
provisória da Liga das Nações.

A Seleção Brasileira volta a quadra no sábado 
(28), para enfrentar a Itália, que faz campanha 
semelhante. Bernardinho e companhia acumu-
lam cinco vitórias e uma derrota, para Cuba, na 
Liga das Nações.

Como foi o jogo?
A equipe brasileira só sofreu quando se des-

concentrou. Foi assim no primeiro set, no qual 
a China conseguiu encostar na reta final após 
três erros consecutivos do Brasil. Darlan teve 
precisão e fechou para a Seleção.

Depois, no segundo set, o Brasil dominou to-
talmente a China. Anulou os chineses na defesa, 
construiu boa vantagem e administrou. Certeiro 
no ataque, Alan foi o grande destaque da parcial.

Já no terceiro set, a Seleção Brasileira errou 
mais e teve dificuldades. Tanto que chegou a 
ter desvantagem de três pontos e só conseguiu 
a virada no fim do set. Com um ace de Adria-
no, o Brasil conseguiu a vitória na Now Arena,  
em Chicago.

O Brasil venceu a China por três sets a zero na Liga das Nações Masculina de Vôlei  

Últimas
Brasil domina a China e assume a 
liderança provisória da Liga das Nações
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DIVULGAÇÃO

A rede estadual de ensino do Amazonas conheceu, nesta quinta-feira (26/06), a aluna que 
representará o estado no programa Jovem Senador 2025, em Brasília (DF). Maria Gabriella 
Freitas, 17, aluna da 2ª série do Ensino Médio da Escola Estadual (EE) Manuel Rodrigues 
de Souza, foi a vencedora da etapa estadual do concurso. Uma cerimônia promovida pela 
Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar celebrou os dez melhores colocados 
nesta edição do programa.

Além da aluna vencedora, outros nove estudantes finalistas estiveram presentes na ceri-
mônia de premiação e foram condecorados com medalhas. As alunas Carolina Menezes, da 
EE Benjamin Magalhães Brandão, e Geovanna Guimarães, do Centro de Educação de Tempo 
Integral (Ceti) Pedro Falabella, no município de Urucará (distante 261 quilômetros de Manaus).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Um avião da companhia Azul, que seguia de Manaus para Parintins, precisou retor-
nar ao aeroporto, na quarta-feira (25), após apresentar problema técnico, informou 
a empresa por meio de nota. Não houve registro de feridos ou outros incidentes.

A Azul não especificou qual problema foi registrado, mas disse que os passageiros 
do voo AD2118 foram reacomodados em outra aeronave e receberam toda a assis-
tência necessária.

A companhia lamentou o transtorno e reforçou que a decisão de retornar foi tomada 
para garantir a segurança dos passageiros e da tripulação, prioridade nas operações 
da empresa.

Editorial

O Brasil deve consolidar 
a liderança no ranking dos 
maiores e mais caros Legisla-
tivos do mundo. Mesmo an-
tes da ampliação do número 
de deputados, a Câmara dos 
Deputados do Brasil já tem o 
maior número de servidores e 
tem, em poder de paridade, 
o maior custo do legislativo 
do mundo.

Pesquisa da Inter-Parliamen-
tary Union, órgão internacio-
nal dos parlamentos nacionais, 
mostra que o Brasil tem a 

Câmara de Deputados com 
mais funcionários no planeta: 
são 14.001 pessoas, segundo 
os dados mais atuais que com-
param 97 legislativos.

O Brasil tem 51% mais servi-
dores no legislativo que os Es-
tados Unidos, que têm 9.247 
servidores – em segundo no 
ranking. O Brasil é, aliás, o 
único país que tem mais de 
10 mil empregados a serviço 
dos deputados.

Na comparação com a Ar-
gentina – quarto da lista – o 

Brasil tem três vezes mais 
servidores.

Mesmo em casas com nú-
mero maior de deputados, o 
universo de servidores é me-
nor. O Reino Unido, por exem-
plo, tem 650 representantes 
na Casa dos Comuns – mais 
que os 531 deputados apro-
vados no Congresso ontem 
(25). Mesmo assim, o número 
de empregados da câmara 
britânica é menor: 3.090.

Ou seja, há 4,7 servidores a 
cada representante do legis-

lativo britânico. No Brasil, a 
proporção é bem diferente: 
27,3 empregados a cada de-
putado federal.

Orçamento
O número grande de ser-

vidores gera outra consequ-
ência: o Orçamento. E, mais 
uma vez, o Brasil aparece na 
liderança mundial. O mesmo 
estudo da União Interpar-
lamentar compara o custo 
anual de cada casa legislati-
va. A comparação usa como 

base o conceito econômico 
do Paridade do Poder de 
Compra (PPP).

Nessa comparação, o Bra-
sil lidera com folga e tem 
Orçamento 72% maior que 
o dos Estados Unidos, se-
gundo país do ranking. O 
custo da Câmara dos Depu-
tados do Brasil é, segundo 
a organização global dos 
parlamentos, o dobro do 
visto na Alemanha e Itália e 
quase três vezes maior que 
a despesa do Parlamento 

Câmara do Brasil tem maior número de servidores e Orçamento do mundo

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Nesta semana em que 
Parintins celebra, com 
orgulho, o maior festival 
folclórico a céu aberto do 
mundo, o Governo do 
Amazonas faz também 
entregas importantes no 
município, a altura dessa 
festa grandiosa. Será, de-
cididamente, uma virada 
de chave para a cidade, 
o início da concretização, 
e em tão pouco tempo, 
de um sonho coletivo, 
que tomou forma a partir 
dos investimentos reali-
zados por meio do Pro-
grama de Saneamento 
Integrado (Prosai).

Desenvolvido pela Uni-
dade Gestora de Pro-
jetos Especiais (UGPE), 
o Prosai representa o 
maior volume de recur-
sos já aplicado no inte-
rior do estado. São U$ 
87,5 milhões, sendo U$ 
70 milhões financiados 
pelo Banco Interame-
ricano de Desenvolvi-

mento (BID), a serem 
pagos pelo Governo do 
Amazonas, e U$ 17,5 mi-
lhões de contrapartida  
do estado. 

As obras, que iniciaram 
em setembro de 2024, 
já trazem o primeiro re-
sultado, resolvendo o 
problema de abasteci-
mento de água na cida-
de. No Festival Folclóri-
co, a água tratada já é  
uma realidade!

Tenho um orgulho 
enorme de, ao lado do 
governador Wilson Lima, 
conduzir esse progra-
ma, por tudo o que ele 
representa em termos 
de resultados e bene-
fícios para a população  
de Parintins.

Trata-se de um exem-
plo muito forte do quan-
to se pode construir 
quando há determina-
ção, responsabilidade 
com os recursos públicos 
e vontade de realmente 

fazer a diferença para 
quem mais necessita. 

Esta não é apenas 
mais uma obra pública. 
É um divisor de águas, 
marcando uma nova 
fase para Parintins, que 
começa com o sanea-
mento básico – com as 
obras de água e esgoto 
–, importantíssimo para 
a qualidade de vida da 
população, mas que 
passa também por mais 
infraestrutura, mais dig-
nidade para quem mora 
nas áreas de vulnera-
bilidade de abrangên-
cia do programa e que 
será reassentado para 
conjuntos habitacionais 
modernos, além de um 
grande impulso para o 
comércio, o turismo e a 
economia local.

O Prosai vai transfor-
mar profundamente a 
paisagem do entorno 
da Lagoa da Francesa, 
uma das regiões mais 

Prosai Parintins: o início de uma transformação para o futuro 
tradicionais de Parintins, 
porém, também mais 
vulneráveis aos riscos 
de alagação, afetando 
famílias e o comércio lo-
cal. A nova configuração 
do local abrirá espaço 
para áreas de lazer, vias 
adequadas e espaços de 
convivência. Um proje-
to totalmente integrado, 
que envolve urbanismo, 
saneamento básico, re-
cuperação ambiental e 
inclusão social. 

Ao promover a requali-
ficação dessa área, o Pro-
sai causa impacto direto 
no fortalecimento do tu-
rismo – setor vital para 
a economia local, espe-
cialmente em períodos 
como o do Festival Fol-
clórico e em outros gran-
des eventos promovidos 
na cidade. Com ruas mais 
seguras, infraestrutura 
moderna e paisagens 
revitalizadas, visitantes 
e moradores vão poder 

desfrutar de uma cidade 
mais preparada para re-
ceber, encantar e gerar 
renda aos moradores. 
Este é o compromisso 
do Governo do Amazo-
nas: investir em obras 
que não apenas transfor-
mam o espaço físico, mas 
criam oportunidades re-
ais de desenvolvimen-
to humano, econômico  
e ambiental.

E Parintins, a Ilha Tu-
pinambarana, símbolo 
de cultura, resistência 

e criatividade do nosso 
povo, merece este salto 
de qualidade.

Seguiremos avançan-
do, com o governador 
Wilson Lima, a popu-
lação e a prefeitura do 
município, para garantir 
que cada etapa do Prosai 
seja uma conquista de 
todos. E, nesta semana 
de festa e tradição, te-
mos ainda mais motivos 
para celebrar: a certeza 
de que Parintins está pre-
parada para o futuro. 

Foto: Tiago Corrêa

ZARA PUBLICIDADE LTDA
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CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Obras vão proporcio-
nar o abastecimento 
com água tratada e 
de qualidade durante 
e após o 58º Festival 
Folclórico

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, inaugurou, 
nesta quinta-feira 

(26/06), véspera da abertura 
do 58º Festival Folclórico de 
Parintins, a primeira etapa do 
novo sistema de abasteci-
mento de água do município, 
resolvendo um problema 
histórico da cidade. A es-
trutura já entra em operação 
e vai assegurar água tratada 
e de qualidade durante o 
evento, e permanecerá como 
solução definitiva para toda 
a área urbana.

“A partir de agora, 100% 
das casas que recebem água, 
e onde há rede de distribui-
ção, estão recebendo água de 
qualidade. Isso é um avanço 
significativo para o município 
de Parintins porque água sig-
nifica saúde, que as crianças 
não vão mais ter dor de barri-
ga, que os idosos não estarão 
mais suscetíveis a contrair 
doenças. É um momento 
histórico para o município”, 
afirmou Wilson Lima.

A entrega faz parte do 
Programa de Saneamento 
Integrado (Prosai Parintins), 
que está promovendo uma 
transformação estrutural 
no município. Nesta fase, o 
Governo do Estado entrega 
nove poços profundos já em 
operação e 26 quilômetros 
da nova rede de distribuição, 

Novo sistema de abastecimento de água do município de Parintins 

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima inaugura primeira etapa 
do Prosai Parintins, garantindo água tratada 
para 100% da área urbana do município

com captação de água do 
aquífero Alter do Chão, con-
siderada de alta qualidade, 
a cerca de 200 metros de 
profundidade.

Participaram da solenidade 
o presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), deputado estadu-
al Roberto Cidade; os de-
putados estaduais Ales-
sandra Campelo, Cristiano 
D’Angelo, Rozenha; o titular 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb), Marcellus 
Campêlo; o presidente da 
Associação Amazonense dos 
Municípios (AAM), Anderson 
Sousa; autoridades do Go-

agora, porque antes muitas 
pessoas adoeciam por cau-
sa da qualidade. Melhorou 
100% e chegou em um ótimo 
momento”, disse o morador 
do bairro Santa Rita, o trici-
cleiro Alcinelson Mendonça, 
de 38 anos.

Além da água, o Prosai 
Parintins também está am-
pliando o acesso ao sanea-
mento básico no município. 
Desde abril, está em execu-
ção a obra da nova rede de 
esgotamento sanitário, com 
implantação iniciada pelo 
bairro Palmares. Serão 34 
quilômetros de rede cole-
tora, quatro estações ele-
vatórias e uma Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), 
beneficiando diretamente 12 
mil moradores.

Avanço histórico
Com essa obra, Parintins vai 

sair de 0% para até 25% de 
cobertura de esgotamento 
sanitário na área urbana, com 
investimento de R$ 59,7 mi-
lhões. Trata-se de um marco 
para a saúde pública e a qua-
lidade de vida da população.

Prosai Parintins
O Prosai Parintins conta 

com investimento total de 
US$ 87,5 milhões, sendo 
US$ 70 milhões financiados 
pelo Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) 
e US$ 17,5 milhões de con-
trapartida do Governo do 
Estado. O programa atua 
em uma área de mais de 
208 mil metros quadrados 
no entorno da Lagoa da 
Francesa, beneficiando seis 
bairros com obras de ur-
banização, habitação, reflo-
restamento e construção de 
equipamentos públicos.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

verno do Estado e 12 verea-
dores de Parintins.

O governador Wilson Lima 
chegou ao município, no 
fim da manhã desta quinta-
-feira, para acompanhar o 
58º Festival de Parintins. 
No aeroporto ele foi re-
cepcionado pelos Bumbás 
Capricho e Garantido.

Novos poços
Com profundidade mais 

que o dobro da média 
anterior (60 a 80 metros), 
os novos poços garantem 
acesso à água sem risco de 
contaminação. O sistema 
também assegura abasteci-
mento contínuo mesmo em 

situações de manutenção ou 
queda de energia, com apoio 
dos reservatórios previstos 
para a fase final do projeto.

Os nove poços estão dis-
tribuídos em quatro áreas 
estratégicas: cinco no Centro 
de Reservação e Distribuição 
2 – CRD2 (bairro Vitória Ré-
gia), dois no CRD4 (Itaúna 2), 
um no terreno do Corpo de 
Bombeiros (bairro Palmares) 
e um na Universidade do 
Estado do Amazonas (bairro 
Djard Vieira).

O investimento total no 
novo sistema de abasteci-
mento é de R$ 53,7 milhões. 
Até o fim de 2025, o projeto 
completo contará com 44 

quilômetros de rede de dis-
tribuição, perfuração de 10 
novos poços, recuperação de 
sete poços existentes, cons-
trução de quatro Centros 
de Reservação e Distribui-
ção (CRDs) e implantação de 
um laboratório de análise de 
qualidade da água.

Para garantir a operação 
eficiente e sustentável do sis-
tema, o Governo do Amazo-
nas destinou R$ 10 milhões 
ao fortalecimento institucio-
nal do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAEE), da 
Prefeitura de Parintins, que 
será responsável pela gestão 
da nova infraestrutura.

“A água está bem melhor 

Saúde mantém funcionamento de unidades de 
urgência e emergência durante o ponto facultativo 

DIVULGAÇÃO

Prontos-socorros, maternidades, SPAs e UPAs seguem atendendo 
a população

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) informa que 
as unidades de urgência e 
emergência da rede estadual 
funcionarão normalmente, em 
regime de plantão 24 horas, du-
rante o ponto facultativo desta 
sexta-feira (27/06) e do fim de 
semana, conforme decreto do 
Governo do Estado em razão do 
58º Festival de Parintins. 

As unidades porta-aberta, 
como os Hospitais e Prontos-
-Socorros 28 de Agosto, João 
Lúcio, e Platão Araújo, além 
das Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) e Serviços de 
Pronto Atendimento (SPAs), se-
guirão com o atendimento inin-
terrupto à população. As ma-
ternidades estaduais também 
manterão o funcionamento 
integral, prestando assistência 
às gestantes e recém-nascidos, 
sem interrupção nos serviços.

A Fundação Hospitalar de 
Hematologia e Hemoterapia 
do Amazonas (Hemoam) e a 
Fundação Centro de Controle 
de Oncologia do Estado do 
Amazonas (FCecon) mante-
rão o atendimento normal-
mente, tanto na área ambu-
latorial quanto nos demais 

PONTO FACULTATIVO

serviços ofertados. 
Já as demais fundações vin-

culadas à SES-AM operarão 
apenas com os serviços es-
senciais de urgência e emer-
gência, retornando com os 
atendimentos ambulatoriais 
na segunda-feira (30/06).

As policlínicas da capital, as-
sim como os Centros de Aten-
ção Integral à Criança (CAIC) e 
à Melhor Idade (CAIMI), não 
terão atendimentos ambula-
toriais durante o ponto facul-
tativo, retomando os serviços 

regulares na segunda-feira. 
Casos urgentes e de maior 
complexidade seguem sendo 
direcionados para as unidades 
de pronto atendimento.

No interior, todos os 61 mu-
nicípios possuem unidades hos-
pitalares com atendimento de 
urgência e emergência, diaria-
mente, com equipes em regime 
de plantão 24 horas para ga-
rantir a assistência à população. 
Os atendimentos ambulatoriais 
nas unidades do interior serão 
retomados na segunda-feira.

Justiça suspende decisão que liberava pagamento 
em dinheiro nos ônibus e terminais de Manaus

Passagem de ônibus em Manaus

A Justiça do Amazonas sus-
pendeu, na quarta-feira (26), a 
decisão que liberava o paga-
mento em dinheiro dentro dos 
ônibus do transporte coletivo 
de Manaus.

A nova decisão foi assina-
da pelo juiz Ronnie Stone, da 
1ª Vara da Fazenda Pública e 
suspende os efeitos da liminar 
concedida durante o plantão 
judicial do último sábado (21), 
que permitia o pagamento com 
dinheiro em espécie.

A restrição ao uso de dinheiro 
nas linhas de ônibus começou 
a valer no dia 17 de junho, 
com base em um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) 
firmado entre o Ministério Pú-
blico do Amazonas (MP-AM), 
o Governo do Estado e a Pre-
feitura de Manaus.

No entanto, poucos dias 
depois, o vereador Rodrigo 
Guedes (Progressistas) entrou 
na Justiça pedindo que a me-
dida fosse anulada. Durante o 
plantão, o pedido foi aceito e o 
pagamento em espécie chegou 
a ser liberado.

Agora, a Justiça entendeu 
que o vereador não incluiu no 
processo todos os órgãos que 

PASSAGEM DE ÔNIBUS 

participaram do TAC, como o 
Ministério Público e o Governo 
do Amazonas. Segundo o juiz, 
para questionar o acordo, to-
dos os envolvidos precisam ser 
ouvidos no processo.

“A ausência de todos os que 
firmaram o TAC, cuja executi-
vidade está sendo questionada 
nesta ação, compromete a peti-
ção inicial que, por isso, deve ser 
obrigatoriamente emendada”, 
observou o magistrado.

O vereador terá que corrigir 
o pedido e incluir esses órgãos 
no processo, caso queira seguir 
com a ação.

A mudança proposta 
pelo Sinetram

O Sinetram anunciou que 
o pagamento em dinheiro 
deixaria de ser aceito nos 
acessos aos terminais e es-
tações de ônibus de Manaus. 
Além disso, 14 linhas passa-
riam a operar exclusivamen-
te com pagamento digital.

A medida faz parte da 
digitalização do sistema de 
transporte, em cumprimen-
to a um acordo com o Minis-
tério Público para reforçar 
a segurança no transporte 
coletivo. 

Divulgação



PMAM reforça ações de enfrentamento 
         à violência contra a mulher

A Polícia Militar 
do Amazonas 
(PMAM) reforça a 
atuação da Ron-

da Maria da Penha (RMP), 
com foco no atendimento 
e prevenção de casos de 
violência doméstica e fa-
miliar contra a mulher, an-
tes e durante o 58º Festival 
de Parintins, que acontece 
de sexta-feira a domingo 
(27 a 29/06).

Na ilha Tupinambarana 
(a 369 quilômetros de Ma-
naus), a Ronda Maria da 
Penha completa dois anos 
de atuação este ano, com 
estrutura já consolidada 
no 11º Batalhão de Polícia 
Militar do município, e tem 
desempenhado um papel 
crucial no combate à vio-
lência doméstica.

A unidade policial dis-
põe da Sala Rosa no 11º 
BPM, espaço reservado 
para atendimento a mu-
lheres em situação de vio-
lência, e conta com efetivo 
treinado por meio de par-
cerias com instituições da 
rede de proteção. A equipe 
policial da RMP também 
estará presente em pon-
tos de maior circulação de 
pessoas e tem um canal 
direto para denúncias e 
orientações, por meio do 
(92) 99527-8008.

O comandante da Opera-
ção Parintins 2025, tenen-
te-coronel Hildvaney Frei-
tas, explica que a unidade 
especializada manterá o 
trabalho rotineiro duran-
te este período, além de 
atuar em conjunto com 
demais órgãos estaduais 
e municipais, visando le-
var segurança às mulheres 
vítimas de violência.

“Para este período, um 
efetivo da Ronda Maria 
da Penha de Manaus irá 

somar-se ao efetivo da 
unidade de Parintins, pois 
durante o festival atuarão 
em conjunto no trabalho 
rotineiro de fiscalização de 
medida protetiva de ur-
gência e atendimento das 
ocorrências, além de inte-
grarem ações com outros 
órgãos, como o protocolo 
‘Não é Não’ da Sejusc”, 
explicou o comandante.

O protocolo “Não é Não” 
faz parte das ações da 

Unidade especializa-
da conta com Sala 
Rosa para atendi-
mento reservado da 
mulher vítima

PC-AM reforça ações de segurança no Bumbódromo 
com instalação da Delegacia do Turista

A Delegacia do Turista, da 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), começará a funcio-
nar a partir desta sexta-feira 
(27/06), dentro do Bumbó-
dromo para registro de Bo-
letins de Ocorrências (BOs) e 
atendimento aos brincantes 
do 58º Festival de Parintins. 
A unidade policial irá funcio-
nar de sexta-feira a domingo 
(27 a 29/06), das 18h às 6h.

A delegada Patrícia Leão, 
responsável pela unidade, 
explicou que na Delegacia 
do Turista serão atendidas 

Pelo segundo ano, PMAM utiliza 
drones em ações de segurança

Pelo segundo ano consecuti-
vo, a Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) está utilizando drones 
como ferramenta estratégica de 
monitoramento aéreo durante 
o 58º Festival de Parintins, que 
ocorre de 27 a 29 de junho de 
2025. A tecnologia é empregada 
com o objetivo de fortalecer 
a vigilância em tempo real e 
prevenir delitos em áreas de 
grande circulação.

O uso dos drones integra o pla-
nejamento da Operação Parin-
tins 2025 e permite uma cober-
tura mais ampla e eficiente do 
município (a 369 quilômetros de 
Manaus). Os equipamentos são 
operados por policiais militares 
do Grupamento de Radiopatru-
lhamento Aéreo (Graer), unida-
de especializada da PMAM, e 
sobrevoam pontos estratégicos 
como o Bumbódromo, o Porto 
de Parintins, praças centrais e 
outros locais com alta concen-
tração de público.

De acordo com o comandante 
da 5ª Companhia de Policia-
mento Especializado da Ope-
ração Parintins 2025, major PM 
Paulo Furtado, os drones têm se 

mostrado ferramentas valiosas 
na identificação de comporta-
mentos suspeitos, pequenos 
delitos, possíveis tumultos e bri-
gas, permitindo que as equipes 
em solo possam agir de forma 
mais rápida e direcionada.

“Essa tecnologia tem nos mos-
trando de maneira muito eficaz 
a celeridade policial. Através do 
drone, o operador identifica 
em tempo real esses pontos e 
passa as informações via rádio 

Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc), 
que são norteadas pela 
Lei 14.786, que consiste 
no acolhimento à mulher 
em situação de violência, 
suporte imediato para ga-
rantir um ambiente seguro 
e acolhedor, e autonomia 
da pessoa agredida, res-
peitando suas decisões.

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), como expli-

A unidade policial dispõe da Sala 
Rosa no 11º BPM, espaço reserva-
do para atendimento a mulheres 
em situação de violência

ca o sargento PM Fabrício 
Jesus, da Ronda Maria da 
Penha, integra essas ações 
como rede de apoio em fis-
calização em bares, casas 
noturnas e outros estabe-
lecimentos comerciais.

“Nosso foco visa comba-
ter e prevenir o constrangi-
mento e violência contra a 
mulher. Toda mulher que se 
sentir constrangida ou com 
seus direitos violados pode 
acionar as nossas equipes 

pelo 190 e 181, disque 100, 
ou pelo número do Batalhão 
de Parintins e o telefone 
da Ronda Maria da Penha”, 
enfatizou o sargento.

Linhas-diretas da 
PMAM

A Polícia Militar do Ama-
zonas ativou os contatos 
de linhas-diretas para o 
atendimento da população 
em casos de emergência e 
denúncias, por meio dos 

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

todo tipo de ocorrência que 
vier a acontecer dentro do 
Bumbódromo, desde impor-
tunação sexual aos casos de 
violência doméstica e fami-
liar, furtos ou vias de fato.

Delegada Patrícia Leão
“Todos esses registros po-

derão ser feitos dentro da 
Arena, neste ano. A unidade 
policial contará com duas 
equipes policiais: uma para 
registros de BOs e outra 
para rápida intervenção, se 
houver necessidade de uma 

A unidade policial irá funcionar das 18h às 6h, nas noites das apresentações dos bois Caprichoso e Garantido

para as equipes policiais, que 
conseguem chegar de maneira 
mais rápida na ocorrência e isso 
melhora a eficiência do trabalho 
policial”, explicou o major.

Além de atuar na prevenção de 
crimes, os drones também são 
utilizados para análise logística e 
apoio tático, fornecendo dados 
em tempo real sobre fluxo de 
pedestres e veículos, pontos de 
congestionamento e zonas com 
necessidade de reforço policial.

MONITORAMENTO AÉREO

Equipamentos sobrevoam pontos estratégicos e com grande 
aglomeração de pessoas
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realização de um flagran-
te ou de um procedimen-
to mais complexo”, disse  
a delegada.

Em caso de um procedi-
mento mais elaborado, o 
caso será transferido para a 
delegacia local de Parintins 
(a 369 quilômetros de Ma-
naus), que funcionará em 
regime de 24 horas. Todas as 
ações foram planejadas pelo 
Departamento de Polícia do 
Interior (DPI) com o objetivo 
de garantir uma segurança 
maior para os brincantes.

Festival de Parintins 2025

números 11º Batalhão 
de Polícia Militar – (92) 
99270-7803, Companhia 
de Policiamento Turístico 
(CPTur) – (92) 98842-1741 
e Ronda Maria da Penha 
(92) 99527-8008. Além 
disso, o disque-denúncia 
190, da PMAM, e o 181, 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), também estão 
em funcionamento na Ilha 
Tupinambarana.
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gamento, esse texto passa a  
ser invalidado.

A nova tese amplia a res-
ponsabilidade das big techs 
sobre o conteúdo postado 
por terceiros, detalha casos 
como anúncios pagos e de 
redes artificiais. Além disso, o 
texto também define o dever 
de cuidado para conteúdos 
ilícitos graves, como atos an-
tidemocráticos ou crimes se-
xuais, indicando que a falha 
sistêmica em adotar medidas 
de prevenção ou remoção gera 
responsabilidade.

“O art. 19 da Lei nº 
12.965/2014 (Marco Civil da 
Internet), que exige ordem ju-
dicial específica para a respon-
sabilização civil de provedor 
de aplicações de internet por 
danos decorrentes de conte-
údo gerado por terceiros, é 
parcialmente inconstitucional. 
Há um estado de omissão par-
cial que decorre do fato de que 
a regra geral do art. 19 não 
confere proteção suficiente a 
bens jurídicos constitucionais 
de alta relevância (proteção 
de direitos fundamentais e da 

democracia)”, diz o primeiro 
item da tese.

A tese formulada ainda diz 
que, enquanto não há uma 
nova legislação sobre o tema, 
os provedores de internet es-
tão sujeitos à responsabiliza-
ção civil, com exceções no caso 
das normas eleitorais e atos 
normativos do TSE (Tribunal  
Superior Eleitoral).

Na nova interpretação, diz 
que “provedor de aplicações 
de internet será responsabi-
lizado civilmente, nos termos 
do art. 21 do MCI, pelos da-

Julgamento encerrou 
com placar de 8 a 3 
para responsabilida-
de de plataformas por 
conteúdos de terceiros

O plenário do STF (Su-
premo Tribunal Fe-
deral) aprovou, por 
maioria, a tese que 

responsabiliza as big techs por 
conteúdos criminosos posta-
dos por terceiros. A tese esta-
belecida nesta quinta-feira (26) 
é de que o Artigo 19 do Marco 
Civil da Internet é parcialmente 
inconstitucional.

O resultado do julgamento 
foi de 8 a 3 para a ampliação 
da responsabilização civil das 
plataformas. Nesta tarde, os 
ministros se reuniram por mais 
de cinco horas em um almoço 
para chegarem a um acordo.

“Para deixar claro, o Tribunal 
não está legislando, está de-
cidindo dois casos concretos 
que chegaram a ele e estamos 
definindo critérios que vão pre-
valecer até o Poder Legislativo 
[...] prover sobre essa matéria”, 
disse o presidente da Corte, 
Luís Roberto Barroso.

O que muda?
Atualmente, a atuação das 

redes no Brasil é regida pelo 
Marco Civil da Internet, em 
vigor desde 2014, cujo artigo 
19 só permite responsabili-
zação jurídica das empresas 
em caso de descumprimento 
de ordem judicial para remo-
ção de conteúdo. Com o jul-

Eleitor pode levar cola, mas o voto continua secreto no Brasil  em 2024

STF forma tese para responsabilizar 
big techs por conteúdos de terceiros

nos decorrentes de conte-
údos gerados por terceiros 
em casos de crime ou atos 
ilícitos, sem prejuízo do de-
ver de remoção do conteúdo. 
Aplica-se a mesma regra nos 
casos de contas denunciadas  
como inautênticas”.

Na tese, fica estabeleci-
do que as plataformas são 
responsáveis por conteúdos 
ilícitos quando se trata de 
anúncios e impulsionamen-
tos pagos ou postagens dis-
tribuídas por chatbots. “Os 
provedores ficarão excluí-

Frentes Parlamentares de Empreendedorismo e 
Cooperativismo promovem capacitação para jovens

Incentivar o empreen-
dedorismo e oferecer ca-
minhos reais para a ge-
ração de renda têm sido 
bandeiras constantes do 
deputado Adjuto Afonso 
(UB), vice-presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam). Nesta 
quinta-feira (26/6), as equi-
pes que atuam nas Frentes 
Parlamentares de Apoio ao 
Cooperativismo (Frenco-
op) e de Apoio ao Empre-
endedorismo (Frempeei), 
presididas pelo deputado, 
reforçaram o compromisso 
ao promover uma palestra 
voltada à capacitação de 
jovens que buscam auto-
nomia financeira e qualifi-
cação profissional.

Com o tema “Como me 
tornar um empreendedor 
usando as ferramentas que 
possuo”, a palestra foi con-
duzida pela comunicóloga 
Regina Rocha e reuniu par-
ticipantes da Associação 
Mãos Amigas Fortalecendo 
a Família (AMAFF), presi-
dida por Cleonice Feitosa. 
O evento também contou 
com o apoio do Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas 
(Sebrae/AM), parceiro das 
Frentes, além da equipe da 
Sala do Empreendedor da 
Casa Legislativa, e outros 
parceiros que atuam no 

fortalecimento da econo-
mia local.

Durante a atividade, Re-
gina Rocha compartilhou 
experiências práticas, es-
tratégias de aproveitamen-
to de habilidades pessoais 
e orientações sobre como 
empreender mesmo diante 
de recursos limitados. A 
palestra foi especialmente 
voltada para os jovens as-
sistidos pela AMAFF, insti-
tuição que realiza um tra-
balho social relevante junto 
a famílias em situação de 
vulnerabilidade.

O deputado Adjuto Afon-
so destacou a importância 
de investir na juventude 
como motor de transfor-
mação social. “Acredita-
mos que o empreende-

dorismo é uma das chaves 
para mudar realidades. 
Nosso papel é aproximar 
esses jovens das oportuni-
dades, capacitação e fer-
ramentas que os ajudem 
a tirar seus projetos do 
papel. O Amazonas tem 
um enorme potencial em-
preendedor, e é nosso de-
ver fomentá-lo”, afirmou  
o parlamentar.

A iniciativa reforça o com-
promisso de Adjuto Afon-
so com o desenvolvimen-
to econômico sustentável 
e inclusivo, e fortalece a 
atuação das Frentes Par-
lamentares lideradas por 
ele na Aleam, promovendo 
conexões entre o poder 
público, o setor produtivo 
e a sociedade civil.

LEGISLATIVO

Palestra voltada à capacitação de jovens 

Entenda o projeto de lei que aumenta o 
número de deputados e seus impactos

O Senado Federal aprovou, 
na noite de quarta-feira (25), 
o projeto de lei complementar 
que amplia de 513 para 531 o 
número de deputados federais 
a partir das eleições de 2026. 
O texto sofreu alterações em 
relação à versão aprovada pelos 
deputados e, por isso, retornou 
para nova análise da Câmara 
dos Deputados.

A matéria começou a ser ela-
borada e posteriormente dis-
cutida após uma decisão do 
STF (Supremo Tribunal Federal), 
que determinou a revisão da 
composição da Câmara, com 
base nos dados atualizados de 
números da população, o que 
não ocorria desde 1933.

De acordo com a legislação 
atual, o número de represen-
tantes na Câmara varia de 

oito a setenta por estado, de 
forma que o número de cadei-
ras está ligado à quantidade 
de habitantes. Com base no 
texto do projeto, 13 estados 
dos 26 distritos brasileiros, 
ganhariam novas vagas para 
a Casa Legislativa.

De acordo com Fernando 
Neisser, professor de direito 
eleitoral da FGV/SP, o aumento 
acarreta em um gasto maior, 
“não só com o salário desses 
deputados e deputadas novos 
que vão entrar, mas também 
das suas equipes de assessoria, 
dos custos de gabinete, das ver-
bas relativas a cada gabinete”.

O professor explica ainda que 
a Constituição Federal determi-
na que o tamanho da Assem-
bleia Legislativa de um estado 
deve atender uma proporcio-

nalidade em relação ao número 
de deputados e deputadas fe-
derais que aquele estado tem 
na Câmara dos Deputados, no 
entanto, ele pondera:

“Ao mesmo tempo, quando 
a população cresce muito e o 
número de deputados perma-
nece fixo, você vai tendo cada 
vez uma distância maior entre 
representante e representado, 
porque cada deputado, cada 
deputada representa cada vez 
um número muito maior de pes-
soas, tornando mais difícil que 
exista uma proximidade, uma 
comunicação”, disse Neisser.

Juan Carlos Arruda, diretor-
-geral do Ranking dos Políticos, 
também acredita que projeto é 
sinônimo de “ampliar o custo da 
máquina pública sem garantir 
retorno algum à sociedade”.

“O Brasil precisa de eficiência, 
não de mais cadeiras ocupadas 
por quem já tem dificuldade 
em entregar resultados. O Con-
gresso deveria estar discutindo 
como ser mais enxuto, mais 
eficaz e mais responsável — 
não como se tornar maior, 
mais caro e mais ineficiente”, 
continuou Arruda.

Quando a proposta foi apro-
vada na Câmara, em 6 de maio, 
o deputado Damião Feliciano 
(União-PB), que é relator do 
texto, incluiu a estimativa da 
Direção-Geral da Câmara de 
impacto anual, que é de apro-
ximadamente R$ 64,6 milhões.

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR

Aprovado pelo Senado na quarta-feira (25) com alterações, texto volta 
para nova análise da Câmara dos Deputados

dos de responsabilidade se 
comprovarem que atuaram 
diligentemente e em tempo 
razoável para tornar indispo-
nível o conteúdo”, diz.

O texto ainda define como 
falha sistêmica quando os pro-
vedores de internet não adota-
rem medidas de prevenção ou 
remoção de conteúdos ilícitos, 
como em casos de postagens 
de crimes considerados graves 
(pornografia infantil, terroris-
mo, discriminação religiosa, 
racial, sexual e outras).

A Corte determina que as 
plataformas que funcionarem 
como marketplaces devem 
responder civilmente confor-
me o Código de Defesa do 
Consumidor (Lei nº 8.078/90).

O texto ainda faz um apelo 
ao Congresso para criar uma 
legislação específica sobre o 
tema. “Apela-se ao Congresso 
Nacional para que seja ela-
borada legislação capaz de 
sanar as deficiências do atual 
regime quanto à proteção de  
direitos fundamentais.”

Resultado dos casos
Nos casos concretos, os mi-

nistros analisaram dois Recur-
sos Extraordinários (RE), sob 
relatoria dos ministros Dias 
Toffoli e Luiz Fux.

Por maioria, os ministros 
negaram o provimento do 
recurso, movido pelo Face-
book, relatado pelo ministro 
Dias Toffoli (RE 1037396). E 
deram provimento ao recurso 
(RE 1057258) do Google Brasil, 
afastando a condenação da 
empresa pelo colegiado do 
TJMG (Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais).

Divulgação
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novembro de 2024. No iní-
cio de junho, o ministro do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) Benedito Gonçalves de-
terminou que os auditores 
voltassem ao trabalho.

O Fisco destacou que o 
resultado de maio de 2025, 
comparado com o mesmo 
período do ano passado, 
foi influenciado pelo com-
portamento dos indicado-
res macroeconômicos, que 

impactaram diretamente a 
arrecadação e pela poster-
gação no pagamento de tri-
butos por contribuintes do 
Rio Grande do Sul, em de-
corrência das enchentes que 
afetaram significativamente 
a base arrecadatória de 2024.

Além disso, a Receita des-
tacou o desempenho dos 
tributos incidentes sobre o 
comércio exterior, impul-
sionado pela elevação das 

alíquotas médias e pela va-
lorização cambial e o aumen-
to na arrecadação do IRRF-
-Capital, favorecido pela alta 
da taxa Selic, que contribuiu 
para o melhor desempenho 
dos fundos e dos títulos de 
renda fixa.

Acumulado
Nos cinco primeiros me-

ses de 2025, a arrecadação 
federal somou R$ 1,191 tri-

Economia

O resultado das re-
ceitas veio acima da 
mediana das estima-
tivas das instituições 
do mercado financeiro 
ouvidas pelo Projeções 
Broadcast, que era de 
R$ 220,8867 bilhões

A arrecadação de im-
postos e contribui-
ções federais somou 
R$ 230 152 bilhões 

em maio de 2025, uma alta 
real (descontada a inflação) 
de 7,66% na comparação com 
o resultado de maio de 2024 
quando o recolhimento de 
tributos somou R$ 20,979 
bilhões, a preços correntes, 
conforme a Receita Federal. 
Em relação a abril quando o 
montante foi de R$ 247,715 
bilhões (a preços correntes), 
a arrecadação caiu 7,33%, em 
termos reais.

De acordo com a Receita, 
o resultado de maio de 2025, 
em termos reais, é o melhor 
para o mês na série histórica, 
iniciada em 1995.

O resultado das receitas 
veio acima da mediana das 
estimativas das instituições 
do mercado financeiro ou-
vidas pelo Projeções Broad-
cast, que era de R$ 220,8867 
bilhões. O intervalo das pro-
jeções variava de R$ 208 bi-
lhões a R$ 297,20 bilhões.

Esta é a primeira divulga-
ção da arrecadação deste 
ano, que estava atrasada 
devido à greve dos audi-
tores fiscais, iniciada em 

Nos cinco primeiros meses de 2025, a arrecadação federal somou R$ 1,191 trilhão

da arrecadação do PIS/Co-
fins em razão, entre outros 
aspectos, do crescimento 
da arrecadação dos tribu-
tos nas importações e do 
desempenho das entidades 
financeiras. Houve ainda 
elevação da arrecadação da 
contribuição previdenciária 
em razão do desempenho 
das empresas do Simples 
Nacional e da redução da 
desoneração da folha.

Arrecadação soma R$ 230,152 bi, melhor 
resultado para maio da série iniciada em 1995

lhão. Segundo a Receita, este 
também é o melhor resultado 
para o período na série his-
tórica, iniciada em 1995.

O montante representa um 
aumento real de 3,95% na 
comparação com os cinco 
primeiros meses de 2024, 
quando a arrecadação so-
mou R$ 1,089 trilhão.

Em relação ao acumulado 
do ano, a Receita destacou 
a melhora do desempenho 
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Governo central registra déficit 
de R$ 40,6 bi em maio

As contas do governo cen-
tral, que engloba Tesouro 
Nacional, Banco Central e 
Previdência Social, registra-
ram um déficit de R$ 40,6 
bilhões em maio de 2025, 
informou o Tesouro nesta 
quinta-feira (26).

O déficit do mês ficou 
abaixo da mediana das 
expectativas da pesquisa 
Prisma Fiscal do Ministé-
rio da Fazenda, que apon-
tava para um déficit de R$ 
62,2 bilhões.

No ano passado, no mes-
mo mês, foi registrado um 
déficit de R$ 60,4 bilhões.

O desempenho do mês 
é resultado de um aumen-
to real de 2,8% na receita 
líquida e uma queda de 
7,6% nas despesas totais 
em comparação com maio 
de 2024.

Segundo o Tesouro, a ele-
vação nas receitas é decor-
rente, principalmente, do 
desempenho das receitas 
administradas pela Receita 
Federal, que apresentaram 
uma variação positiva de 
7,2% (+R$ 9,6 bilhões). O 
Imposto de Renda Retido 
na Fonte (IRFF), registrou 
um aumento real de 24,3% 
no mês (+R$ 6,2 bilhões).

Entre as despesas, a queda 
foi puxada pelas despesas 
do poder executivo sujeitas 

à programação financeira 
(-R$ 12,0 bilhões), crédi-
tos extraordinários (-R$ 6,6 
bilhões) e benefícios previ-
denciários (-R$ 3,9 bilhões).

No acumulado do ano, o 
resultado do governo cen-
tral atingiu um superávit 
primário de R$ 32,2 bilhões, 
frente a um déficit de R$ 28,7 
bilhões no mesmo período 
de 2024.

A meta de resultado pri-
mário para 2025 é de déficit 
zero, com tolerância de 0,25 
ponto percentual do Produ-
to Interno Bruto (PIB), cerca 
de R$ 30 bilhões, segundo as 
regras do arcabouço fiscal.

TESOURO FEDERAL

No acumulado do ano, o resultado 
do governo atingiu um superávit 
primário de R$ 32,2 bilhões

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Indústria criou mais de 910 mil 
empregos em quatro anos

A indústria brasileira criou 910,9 
mil vagas de emprego no acumu-
lado de 2019 a 2023. Esse dado 
representa crescimento de 12% 
no número de postos de trabalho 
e fez o setor alcançar o total de 
8,5 milhões de pessoas ocupadas 
em 376,7 mil empresas.

A constatação faz parte da Pes-
quisa Industrial Anual, divulgada 
nesta quarta-feira (25) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Os novos dados apontam curva 
de quatro anos seguidos com 
aumento de trabalhadores e o 
maior número de empregados 
desde 2015, quando a indústria 
ocupava 8,1 milhões de pessoas. 

No entanto, o nível de emprego 
no setor em 2023 apresentou 
recuo de 3,1% ante 2014, isto é, 
menos 272,8 mil pessoas ocu-
padas em dez anos.

As informações consolidadas 
de 2023 foram passadas pelas 
companhias no ano seguinte, 
de forma que os pesquisadores 
concluíram o estudo apenas em 
2025.

Alimentos são destaque
Ao classificar as empresas por 

atividade, a pesquisa mostra que 
a fabricação de produtos alimen-
tícios se destaca duplamente: 
além de ser o ramo que mais 
contrata, é o que teve maior 
crescimento no número de tra-

balhadores.
De 2019 para 2023, o número 

de ocupados na indústria ali-
mentícia aumentou em 373,8 
mil, fazendo a atividade somar 
2 milhões de trabalhadores.

Esse patamar faz com que os 
fabricantes de alimentos em-
pregassem 23,6% da mão de 
obra da indústria brasileira. Isso 
significa praticamente uma em 
cada quatro pessoas ocupadas.

O analista da pesquisa, Marcelo 
Miranda, explica que ao buscar 
os dados, o IBGE não questiona 
as empresas sobre motivos que 
levam a determinados compor-
tamentos, como o aumento de 
produção. Mas ele acredita que 
o destaque do setor de alimentos 
pode ser justificado por questões 
internas e externas.

“O setor de alimentos é de 
grande força. O quarto maior 
produto é a carne bovina”, afirma 
ele, lembrando que pode ter 
havido “melhora na expectativa 
de consumo, na demanda do 
mundo pelos produtos brasilei-
ros e a demanda interna”.

De todas as 29 atividades eco-
nômicas apuradas pelo IBGE, 
apenas duas apresentaram re-
cuo no número de empregados 
de 2019 a 2023:

Fabricação de coque (combus-
tível derivado do carvão), de pro-
dutos derivados do petróleo e de 

IBGE

Setor alimentício é o ramo industrial que mais contratou

Divulgação

5,498

5,499

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

589,40
591.354,00

0,99%
137.113,89

VENDADólar
Variação
- 0,99%

6,435

6,436

COMPR-A

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,60%

biocombustíveis: menos 106,2 
mil

Impressão e reprodução de 
gravações: menos 3 mil pessoas

Empregos por setor
Os pesquisadores identifica-

ram que as empresas indus-
triais apresentavam média de 
23 trabalhadores.

No entanto, havia grande dife-
rença entre empresas da indús-
tria extrativista, como a explo-
ração de petróleo e mineração. 
Por exemplo, na fabricação de 
coque, derivados do petróleo e 
de biocombustíveis, a média era 
de 436 pessoas por empresa. Na 
extração de minerais metálicos, 
262 postos de trabalho.

Remuneração
O levantamento aponta que 

a remuneração média mensal 
na indústria ficou em 3,1 salá-
rios mínimos. Esse patamar é 
o mesmo de 2019 e de 2022, 
mas fica abaixo de 2014 (3,5 
salários mínimos). No início da 
série histórica da pesquisa, em 
2007, a remuneração média era 
de 3,7 salários mínimos.

O IBGE explica que os valores 
de remuneração não são defla-
cionados, isto é, não é levada 
em conta a inflação do período, 
por isso a comparação é feita em 
relação ao salário mínimo do ano 
de cada pesquisa.



Ministério das Rela-
ções Exteriores do 
Brasil havia dito que 
transporte do corpo 
de Juliana Marins não 
poderia ser custeado 
pelo governo; presi-
dente determinou que 
trâmite seja feito

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) contradisse o 
Ministério das Re-

lações Exteriores do Brasil 
(Itamaraty) e afirmou, na tar-
de desta quinta-feira (26), 
que determinou o traslado 
do corpo da jovem Juliana 
Marins, morta após cair em 
um vulcão na Indonésia, para 
o Brasil.

Pelas redes sociais, Lula 
afirmou que conversou com 
o pai da jovem, Manoel Ma-
rins, “para prestar solida-
riedade neste momento de 
tanta dor”.

Interlocutores do presi-
dente afirmaram à imprensa 
que a lei que estabelece a 
assistência consular possui 
brechas que permitem o 
traslado, e que se trata de 
uma decisão do presidente 
da república.

Questionada, a Secom não 
explicou a viabilidade jurídica 
da medida e nem deu deta-
lhes sobre o procedimento.

Na quarta-feira (25), o Ita-
maraty havia dito que o go-
verno não pode custear o 
traslado do corpo de Juliana 
Marins. Segundo o órgão, “o 
traslado dos restos mortais 
de brasileiros falecidos no 
exterior é decisão da família 
e não pode ser custeado com 
recursos públicos, à luz do § 
1º do artigo 257 do decreto 
9.199/2017”. Veja na íntegra 
o artigo 257 do decreto:

A brasileira Juliana Marins, de 24 anos, foi encontrada morta nesta terça-feira (24), após quatro dias desaparecida no vulcão Rinjani, na Indonésia

Presidente Lula contradiz Itamaraty e promete 
traslado de brasileira morta em vulcão

“Art. 257. A assistência 
consular compreende:

I – o acompanhamento de 
casos de acidentes, hospita-
lização, falecimento e prisão 
no exterior;

II – a localização e a repatria-
ção de nacionais brasileiros; e

III – o apoio em casos de 
conflitos armados e catástro-
fes naturais.

§ 1º A assistência consular 

não compreende o custeio 
de despesas com sepulta-
mento e traslado de corpos 
de nacionais que tenham 
falecido do exterior, nem 
despesas com hospitaliza-
ção, excetuados os itens 
médicos e o atendimento 
emergencial em situações de 
caráter humanitário.

§ 2º A assistência consular 
observará as disposições do 
direito internacional e das 

leis locais do país em que 
a representação do País no 
exterior estiver sediada.”

Relembre o caso
A brasileira Juliana Marins, 

de 24 anos, foi encontrada 
morta nesta terça-feira (24), 
após quatro dias desapare-
cida no vulcão Rinjani, na 
Indonésia.

A jovem, natural de Nite-
rói (RJ), caiu durante uma 
trilha na última sexta-feira 

(20), sofrendo uma queda de 
aproximadamente 300 me-
tros da trilha. A confirmação 
do óbito foi feita pela família 
e pelo Itamaraty.

Juliana, dançarina de pole 
dance e publicitária formada 
pela UFRJ, estava em um 
mochilão pela Ásia desde 
fevereiro, tendo passado 
por Filipinas, Tailândia e 
Vietnã. O acidente ocorreu 
enquanto ela e uma amiga 

Corte da Colômbia suspende investigação 
eleitoral contra presidente Petro

A Corte Constitucional da 
Colômbia suspendeu nesta 
quinta-feira (26) a investiga-
ção do tribunal eleitoral sobre 
o presidente Gustavo Petro.

A corte decidiu que somen-
te a Câmara dos Deputados 
pode investigar Petro por 
supostas irregularidades no 
financiamento de sua cam-
panha de 2022, encerrando 

efetivamente os procedi-
mentos do tribunal eleitoral.

“A Câmara dos Deputados 
é a autoridade competente 
para realizar a investigação 
sobre Gustavo Francisco Pe-
tro Urrego, em sua capaci-
dade como presidente da 
República”, disse a corte em 
um comunicado.

Anteriormente, o Conselho 

Nacional Eleitoral da Colôm-
bia (CNE) havia aberto uma 
investigação contra Petro 
por suposta omissão de 
prestações de várias contri-
buições e pagamentos, en-
tre eles para testemunhas 
eleitorais.

À época, o presidente dis-
se que havia começado um 
“golpe de Estado”.

CAMPANHA DE 2022

Presidente da Colômbia, Gustavo Petro, discursa em Bogotá 
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Ataque ao Irã deixa a Coreia do Norte 
determinada a manter arma nuclear

Enquanto bombardeiros ame-
ricanos B-2 sobrevoavam o Irã, 
visando instalações nucleares, 
especialistas do Leste Asiático já 
estavam lidando com uma ques-
tão crítica: que sinal o ataque 
envia à Coreia do Norte, um país 
cujo arsenal nuclear é muito mais 
avançado que o do Irã?

Especialistas alertam que as 
ações militares de Washington 
podem fortalecer a determina-
ção de Pyongyang de acelerar o 
programa de armas da Coreia do 
Norte e aprofundar a cooperação 
com a Rússia, além de reforçar a 
crença de seu líder Kim Jong Un 
de que o programa nuclear é o 
impedimento máximo contra a 
mudança de regime.

Acredita-se que o regime de 
Kim possua múltiplas armas nu-
cleares, bem como mísseis que 
podem potencialmente atingir os 
Estados Unidos — o que signifi-
ca que qualquer possível ataque 
militar na Península Coreana acar-
retaria riscos maiores.

“A Coreia do Norte percebe o 
recente ataque aéreo dos EUA 
como uma ameaça militar pre-

ventiva e provavelmente acelera-
rá os esforços para aumentar sua 
própria capacidade de ataques 
preventivos com mísseis nuclea-
res”, disse Lim.

Parceria estratégica entre Co-
reia do Norte e Rússia

Essa aceleração, alertam analis-
tas, pode vir por meio da assistên-
cia russa, devido ao crescente re-
lacionamento militar que os dois 
vizinhos iniciaram após a invasão 
da Ucrânia por Moscou.

Desde seu estabelecimento 

formal em 2024, a parceria es-
tratégica da Coreia do Norte com 
a Rússia se tornou uma salvação 
econômica e militar vital para 
Pyongyang em meio às atuais 
sanções ocidentais.

“Com base na aliança estraté-
gica entre os países, Pyongyang 
provavelmente avançará em dire-
ção ao desenvolvimento conjun-
to de armas, exercícios militares 
combinados, transferências de 
tecnologia e aumento da de-
pendência mútua em termos eco-
nômicos e militares”, disse Lim.

DISSUASÃO

Aos olhos de Kim Jong Un, países sem armas nuclear são vulneráveis à 
intervenções lideradas pelos EUA

DIVULGAÇÃO

realizavam uma trilha no vul-
cão Rinjani. Em um vídeo 
gravado antes da queda, as 
jovens comentaram que a 
vista “valeu a pena”.

Após a queda de cerca de 
300 metros, Juliana inicial-
mente conseguia mover os 
braços. Cerca de três horas 
depois, turistas a avistaram 
e contataram a família, en-
viando a localização exata e 
imagens.



Conheça Parintins com o Circuito Passaporte, 
            cultura, fé e tradição em cada parada
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Durante o 58º Festival 
de Parintins, o Go-
verno do Amazonas, 
por meio da Empresa 

Estadual de Turismo (Amazo-
nastur), segue incentivando a 
visitação aos principais atra-
tivos da Ilha Tupinambarana 
com o “Passaporte Parintins”. 
A ação conta com a parceria 
da Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), e consiste 
em um roteiro por oito pontos 
turísticos da cidade. Ao com-
pletar o circuito, o visitante 
recebe um brinde exclusivo na 
Estação do Turismo, localizada 
dentro do Turistódromo.

A primeira parada do cir-
cuito é no próprio complexo 
Turistódromo (Avenida Ama-
zonas, s/n – Centro), onde o 
turista pode retirar o primeiro 
carimbo na Estação do Turis-
mo, espaço de atendimen-
to bilíngue da Amazonastur, 
que conta com serviços como 
foto personalizada, totem de 
informação turística e distri-
buição gratuita de materiais 
promocionais.

A poucos metros dali, o 
visitante encontra a Catedral 
de Nossa Senhora do Car-
mo (Avenida Amazonas, s/n 
– Centro), um dos templos 
mais tradicionais da cidade, e 
que se transforma no principal 
palco da Festa da Padroeira 
no mês de julho.

Outro atrativo é o Merca-
do Municipal Leopoldo Neves 
(rua Benjamin da Silva – Cen-
tro), ideal para conhecer a 
gastronomia local, produtos 
regionais e o artesanato pa-
rintinense.

O circuito também inclui a 
Praça Digital Cristo Redentor 
(rua Caetano Prestes, 1 – Cen-
tro), com acesso gratuito à 
internet e vista privilegiada do 
pôr do sol; o Panavueiro Fest 
(Avenida Clarindo Chaves, ao 
lado da Catedral), com shows 
e transmissão das apresen-

Turistas que com-
pletam o circuito 
recebem brinde ex-
clusivo na Estação 
do Turismo

tações dos bois-bumbás; o 
Letreiro Turístico de Parintins 
e o estande da UEA, instalado 
ao lado do Panavueiro.

O roteiro finaliza no Bum-
bódromo (avenida Nações 
Unidas, s/n – Centro), onde 
Caprichoso e Garantido pro-
tagonizam o maior espetáculo 
folclórico a céu aberto da 

região Norte.
Ao completar os oito ca-

rimbos, o visitante retorna ao 
Turistódromo para retirar seu 
brinde exclusivo.

Primeiras impressões
O cirurgião-dentista Hugo 

Eduardo, torcedor do boi Ca-
prichoso, também garantiu 

seu brinde após completar 
o circuito. “Chegamos de 
madrugada com amigos de 
Manaus e viemos direto com-
pletar os carimbos. Nos anos 
anteriores, a gente chegou 
em cima da hora e quase 
não conseguiu participar. Este 
ano, nos programamos para 
aproveitar tudo”, contou. 

Hugo destacou o Merca-
do Municipal como ponto 
alto do roteiro. “A experiên-
cia gastronômica ali é muito 
completa. Fizemos todo o 
percurso a pé, aproveitando 
para tirar fotos e curtir a 
cidade. E como caprichoso, 
posso dizer que nem a chuva 
atrapalha, ela só deixa tudo 
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Na estação do Turismo, os visitantes também poderão ganhar o Passaporte Parintins

mais alegre”, brincou.
Entre os primeiros parti-

cipantes da ação estão as 
irmãs Jullianne Farias e Jaiane 
Farias, estudantes e torce-
doras do boi Garantido, que 
vieram de Manaus para curtir 
o festival pela primeira vez. 
“Foi uma experiência muito 
bacana. A gente pôde co-
nhecer a cidade, os pontos 
turísticos. Eu achei muito 
legal”, contou Jullianne. “Eu 
achei bem divertido, porque 
estimula as pessoas a passea-
rem e conhecerem os locais”, 
completou Jaiane.

As duas destacaram a Ca-
tedral de Nossa Senhora do 
Carmo como o ponto turís-
tico preferido. “Achei muito 
bonita, sou católica, me senti 
muito bem no local”, comen-
tou Jaiane. Elas completaram 
o percurso a pé em cerca de 
duas horas.

Distribuição do passaporte
O Passaporte Parintins é 

distribuído gratuitamente na 
Estação do Turismo entre os 
dias 26 a 29 de junho, sempre 
às 9h30 e 14h30. A iniciativa 
busca fortalecer o turismo 
cultural no festival, valori-
zar os atrativos da cidade e 
fomentar a economia local, 
promovendo o ordenamento 
do fluxo turístico e a preser-
vação do patrimônio históri-
co, cultural e natural da Ilha 
Tupinambarana.

Festival de Parintins 2025

Fernanda Torres é convidada para 
ser membro da Academia do Oscar

DIVULGAÇÃO

Fernanda Torres no tapete vermelho do Oscar 

A Academia de Artes e Ciên-
cias Cinematográficas dos Es-
tados Unidos, responsável por 
organizar o Oscar, convidou a 
atriz brasileira Fernanda Tor-
res para se tornar um de seus 
membros.

São os membros da Academia 
– que somam mais de 10.000 
profissionais da indústria – que 
votam para decidir os indicados 
e os vencedores do Oscar.

Fernanda aparece em uma lis-
ta divulgada nesta quinta-feira 
(26) com mais 534 artistas de 
todo o mundo que foram convi-
dados a se tornar os mais novos 
membros da organização, e que 
inclui outros brasileiros também.

Quem já foi indicado ao Oscar 
– assim como Fernanda Torres, 
que concorreu ao prêmio de 
Melhor Atriz por seu papel em 
“Ainda Estou Aqui” em março 
deste ano – geralmente é cha-
mado para virar membro da 
Academia, embora o convite 

DIREITO A VOTO

possa ser recusado.
Mesmo que seja um costume, 

nem todos os indicados são 
convidados necessariamente: 
a atriz Karla Sofía Gascón, que 
também concorreu ao prêmio 
de Melhor Atriz neste ano em 
uma campanha marcada por 
polêmicas, não está na lista di-
vulgada pela Academia. Demi 
Moore, também indicada na 

categoria Melhor Atriz, também 
não aparece na lista dos convi-
dados a integrar o colegaido.

Já a vencedora da categoria, 
Mikey Madison, estrela de “Ano-
ra”, aparece entre os atores e 
atrizes convidados.

Além dos convites, outra for-
ma de se tornar membro é por 
meio da recomendação de dois 
membros já existentes.

Livros e revistas jurídicas da PGE-AM vão integrar 
acervo da Biblioteca do Congresso Americano

DIVULGAÇÃO

A Biblioteca está alojada em três edifícios em Capitol Hill em Washington

Obras literárias e produções 
jurídicas da Procuradoria Geral 
do Estado do Amazonas (PGE-
-AM) vão ganhar espaço no 
acervo internacional da biblio-
teca do Congresso Americano 
– a maior do mundo – em 
Washington, nos Estados Uni-
dos. A doação dos exemplares 
foi solicitada pelo Consulado 
Geral Americano, por meio da 
bibliotecária Maria Lucia Ma-
chado, que esteve na PGE-AM 
nesta quinta-feira (26/06), para 
receber os livros.

Entre as obras doadas es-
tão diversas revistas jurídicas 
da PGE-AM, a Constituição do 
Estado do Amazonas e o livro 
“Comentários à Constituição do 
Estado do Amazonas”, lançado 
em 2024, que tem entre os orga-
nizadores o ministro do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), Mauro 
Luiz Campbell Marques, natural 
de Manaus; e o desembargador 
do Tribunal de Justiça do Ama-
zonas (TJAM), Flávio Humberto 
Pascarelli Lopes.

MAIOR BIBLIOTECA DO MUNDO

“Os livros serão levados pri-
meiro ao escritório do consu-
lado no Rio de Janeiro, serão 
cadastrados e depois enviados 
para a biblioteca do Congresso 
Americano. Para nós é uma 
honra que nossas produções 
literárias e outras obras impor-
tantes do Amazonas cheguem 
tão longe e integrem o acervo 
da maior biblioteca do mundo”, 
afirmou a procuradora do esta-

do e coordenadora do Centro 
de Estudos Jurídicos (Cejur), Cla-
ra Maria Lima, que fez a entrega 
dos livros.

De acordo com a bibliotecária 
Maria Lucia Machado, essa ini-
ciativa era feita a cada dois anos, 
foi interrompida pela pandemia 
e agora foi retomada com visitas 
a órgãos e instituições, para o 
recebimento dos exemplares 
doados.

Jullianne Farias e Jaiane FariasAo completar os oito carimbos, o visitante retorna ao Turistódromo para retirar seu brinde exclusivo.



Esportes

Clube inglês pode 
enfrentar dois brasi-
leiros no mata-mata 
da Copa do Mundo

O Manchester City 
atropelou a Juven-
tus por 5 a 2, em 
jogo realizado no 

Camping World Stadium, 
em Orlando, na tarde desta 
quinta-feira (26), pela tercei-
ra e última rodada da fase de 
grupos da Copa do Mundo 
de Clubes da Fifa.

Doku, Kalulu (contra), 
Haaland, Foden e Savinho 
fizeram para os ingleses, 
enquanto Koopmeiners e 
Vlahovic descontaram para 
o time italiano.

Com o resultado, o time 
treinado por Pep Guardiola 
conquistou a primeira colo-
cação do grupo G, enquanto 
os italianos terminaram na 
segunda colocação.

Como foi o jogo
O duelo começou bastante 

agitado, com três gols em 
apenas 25 minutos. O Man-
chester City abriu o placar 
com nove de jogo, depois 
de Doku fazer linda jogada 
individual e marcar um go-
laço, mas a Juve respondeu 
dois minutos depois com 
Koopmeiners, após falha feia 
de Ederson.

O terceiro gol da partida foi 
contra. Após Matheus Nunes 
cruzar, Kalulu tentou cortar, 
mas a bola pegou o caminho 
inverso e resultou em gol 

Cristiano Ronaldo renova com o  
Al-Nassr em busca de milésimo gol

João Fonseca perde para Fritz e dá 
adeus ao ATP 250 de Eastbourne

Astro português já soma 93 
gols em 105 jogos pelo clubeJoão Fonseca

Cristiano Ronaldo assi-
nou uma extensão de con-
trato de dois anos com o 
Al-Nassr, informou o clube 
da Liga Saudita de Futebol 
nesta quinta-feira (26), o 
que manterá o atacante 
português no time após 
completar 42 anos.

“Um novo capítulo come-
ça. Mesma paixão, mesmo 
sonho. Vamos fazer história 
juntos”, disse Ronaldo em 
uma publicação na rede 
social X.

O craque está no Al-Nassr 
desde o fim de 2022, quan-
do deixou o Manchester 
United e assinou um vín-
culo de dois anos e meio 
logo após a Copa do Mundo 
no Catar.

Isso o tornou o atleta 
mais bem pago do mun-
do, e ele lidera essa lista 
há três anos consecutivos, 
segundo a Forbes.

Aos 40 anos, o ganho 
total estimado de Ronaldo 
é de cerca de 275 milhões 
de dólares.

No total, ele marcou 93 
gols em 105 partidas com 
a camisa da equipe.

O jogador demonstra 
poucos sinais de desace-
leração, liderando Portugal 
rumo ao segundo título da 
Liga das Nações da UEFA 
neste mês, ao vencer a 

Em partida interrompida 
na quarta-feira, 25, por causa 
da falta de luz natural, João 
Fonseca voltou à ação na ma-
nhã desta quinta, 26, para a 
disputa do terceiro e decisivo 
set diante de Taylor Fritz no 
ATP 250 de Eastbourne, na 
Inglaterra, torneio conside-
rado preparatório para Wim-
bledon. Após 36 minutos em 
quadra, o brasileiro foi supe-
rado pelo norte-americano, 
que confirmou o favoritismo 
e venceu por 2 sets a 1, com 
parciais de 6/3, (5)6/7 e 7/5.

Apesar de enfrentar o ca-
beça de chave número 1 
do torneio e atual 5º do 
ranking mundial, João não se 

CONTRATO RENOVADOTÊNIS

vizinha Espanha na final.
Ronaldo também mira a 

marca de 1.000 gols na 
carreira. Ele já marcou 794 
gols no futebol de clubes 
e 138 pela seleção de Por-
tugal, somando 932.

Sua chegada à Arábia 
Saudita abriu caminho para 
que vários jogadores de 
destaque que atuavam na 
Europa migrassem para a 
Liga Saudita, como seu ex-

intimidou e fez uma partida 
bastante equilibrada diante 
de Fritz, impedindo que o 
norte-americano fechasse 
o confronto quando sacava 
em 5/3 e conquistando três 
games seguidos. No entan-
to, o carioca de 18 anos foi 
pressionado pelo experiente 
rival quando sacou em 5/6 
e teve um 0-40 contra, com 
Fritz aproveitando o segun-
do match point para fechar 
a partida.

“Estou muito feliz. Fiquei 
muito feliz com o nível do 
tênis ontem à noite [tarde 
no Brasil], é uma pena que 
não conseguimos terminar a 
partida. Hoje, foi difícil avaliar 

-companheiro de Real Ma-
drid, Karim Benzema.

Embora Ronaldo tenha 
conquistado a Copa dos 
Campeões Árabes com o Al 
Nassr, ele ainda não conse-
guiu levar o time ao título da 
liga nacional, tendo como 
melhor resultado o vice-
-campeonato em 2022-23 
e 2023-24. O clube termi-
nou a última temporada em 
terceiro lugar.

meu jogo na grama, houve 
muita briga”, disse o nor-
te-americano tricampeão  
em Eastbourne.

Fritz volta à quadra ainda 
nesta quinta para enfrentar 
o compatriota Marcos Gi-
ron pelas quartas de final  
do torneio.

Já o brasileiro volta suas 
atenções para Wimbledon, 
onde fará sua estreia no ter-
ceiro Grand Slam do ano. 
João chega ao All England 
Club na melhor colocação de 
sua carreira. Atual número 57 
do mundo, ele pode chegar 
à 54ª posição antes do mais 
tradicional torneio de tênis 
do circuito.

Mundial: Manchester City goleia Juventus 
e entra no caminho de brasileiros

contra. Com o placar favo-
rável, o City ficou tranquilo 
e apenas controlou o jogo.

Depois do intervalo, o 
Manchester City seguiu do-
minando o jogo e criou boas 
chances já no começo da 
segunda etapa. Com apenas 
seis minutos, saiu o terceiro: 
Matheus Nunes cruzou e Ha-
aland, sozinho, só empurrou 
para ampliar o placar.

Em situação tranquila, o 
Manchester City só controlou 
o restante do jogo, enquanto 
a Juve encontrava dificulda-
des para jogar. Aos 24, Foden 
fez o jogo virar goleada, após 
boa jogada de Haaland e 
assistência de Savinho.

Seis minutos mais tarde, 
o brasileiro voltou a apa-
recer. Após bate-rebate, a 
bola sobrou para Savinho, 

que acertou um lindo chute 
de primeira e fez o quinto 
do City.

Já na reta final do jogo, 
aos 38, a Juventus conse-
guiu uma rápida chegada 
ao ataque e descontou com 
Vlahovic: 5 a 2 para o Man-
chester City.

Próximo jogo
Com o primeiro lugar ga-
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rantido, o Manchester City 
agora espera o segundo 
colocado do grupo H nas 
oitavas de final. Já a Juventus, 
encara o líder do grupo H.

Como o grupo ainda não 
foi definido, os times podem 
pegar Real Madrid, Salzburg 
ou Al Hilal.

Caminho no Mundial
O resultado colocou o time 

Juventus x Manchester City se enfrentam pelo Mundial de Clubes

Divulgação/Manchester City

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

treinado por Pep Guardiola na 
mesma chave de brasileiros.

Caso passe das oitavas, o 
Manchester City encara o 
vencedor do confronto entre 
Inter de Milão e Fluminense.

Além disso, os Cityzens 
ainda podem enfrentar Pal-
meiras ou Botafogo em uma 
eventual semifinal, caso um 
dos brasileiros elimine Ben-
fica ou Chelsea nas quartas.

Divulgação
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O querido senador Omar Aziz, apresentando sua ótima oratória, durante 
evento que reuniu lideranças do estado

Beto e Michele Naveca em noite de balé no Teatro Amazonas

 Os queridos Gabriela Montefusco e Orlando Coimbra, na temporada 
do verão europeu 

Gizella Bolognese comparecendo em evento cinco estrelas no Diamond

A elegante presidente do TCE-AM, conselheira Yara Amazônia Lins, 
durante importante evento com o Amazonas em foco

. A espera de mais de três décadas chegou ao fim.  
O prefeito David Almeida entregou, na quarta-feira, 
o esperadíssimo complexo viário Rei Pelé, localizado 
na antiga “bola do Produtor”, entre as zonas Leste e 
Norte de Manaus.

 . “Se fosse fácil, alguém já teria feito. Estamos 
entregando, com mais de seis meses de antecedên-
cia, um complexo que vai muito além do trânsito: 
é mobilidade, dignidade, lazer e desenvolvimento. 
Uma homenagem justa ao maior de todos os brasi-
leiros: Edson Arantes do Nascimento, o eterno Pelé. 
A zona Leste agora tem voz, vez e obras de verdade”, 
pontuou David Almeida.

 . O projeto, planejado para transformar o fluxo viá-
rio da cidade, resolve gargalos históricos de trânsito, 
moderniza conexões urbanas e entrega novos espa-
ços públicos de lazer e convívio social, benefician-
do diretamente as zonas Leste e Norte, áreas que 
concentram uma das maiores populações da capital. 
Aplausos!

. Dias antes do início do 58º Festival Folclórico de 
Parintins, o Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-
-AM)  desembarcou no município com a 4ª edição 
do programa “TCE Sustentável – Sou Eco”.

. A ação, que começou no dia 21 de junho, vem 
sendo realizada em pontos estratégicos da cidade 
com foco na conscientização ambiental e no forta-
lecimento de parcerias com instituições públicas e 
sociedade civil.

. Coordenada pela diretoria de Projetos Ambien-
tais (Dipam), com o apoio da Diretoria de Controle 
Externo Ambiental (Dicamb), da Diretoria de Planeja-
mento (Diplan) e da Escola de Contas Públicas (ECP) 
do Tribunal, a iniciativa é realizada sob orientação 
da conselheira-presidente Yara Amazônia Lins. A 
atuação envolve ainda parcerias com a Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente (Semmas), a Secretaria 
Municipal de Educação (Semed) e a Coordenadoria 
Regional da Secretaria Estadual de Educação (Seduc) 
em Parintins.

. O governador Wilson Lima entregou, na quinta-
-feira, a primeira etapa do novo sistema de abasteci-
mento de água de Parintins, executado pelo Progra-
ma de Saneamento Integrado (Prosai ).

. Na véspera de mais um Festival de Parintins, o 
Governo do Amazonas soluciona, um problema 
histórico de saúde pública ao abastecer toda área 
urbana do município com água tratada.

.  Nessa primeira etapa serão entregues nove novos 
poços profundos e 26 quilômetros de rede de dis-
tribuição. A nova estrutura capta água do aquífero 
Alter do Chão com mais de 200 metros de profundi-
dade.

. Além de orientações sobre o descarte correto 
de resíduos sólidos, a ideia da equipe do TCE-AM é 
conscientizar não apenas os moradores, mas tam-
bém os brincantes e turistas sobre temas como 
desmatamento, descarte de resíduos perigosos, po-
luição e cumprimento do artigo 225 da Constituição 
Federal, que trata do dever coletivo de preservar o 
meio ambiente.

. As ações se concentram em diferentes espaços, 
incluindo a área montada na Praça da Catedral, o 
conhecido “Turistódromo”, onde moradores e visi-
tantes têm acesso a materiais informativos e podem 
responder, por meio de QR Code, a um formulário 
eletrônico sobre os principais problemas ambientais 
em suas comunidades.

. Um dos pontos de destaque da campanha é a 
parceria com as escolas estaduais. A atuação em 
conjunto potencializa o conteúdo ambiental aplicado 
nas salas de aula. A campanha também passou por 
Manaus, com uma ação no Porto.

. Os preços altos praticados nesta temporada bovi-
na em Parintins, já está produzindo algumas baixas.

. Várias “mansões” da ilha que costumavam serem 
alugadas, este ano, não conseguiram inquilinos para 
o Festival.

. Algumas baixaram os preços, outras, que perma-
neceram com os mesmos valores, não foram aluga-
das até agora.

. A companhia aérea Ryanair anunciou que passa-
geiros retirados de seus voos por comportamento 
inadequado serão multados em £500 (cerca de R$ 
3.400).

. A medida, segundo a empresa, busca coibir atitu-
des inaceitáveis a bordo e garantir voos mais tran-
quilos para passageiros e tripulação.

. A multa será o valor mínimo aplicado a quem 
demonstrar comportamento agressivo, embriaguez 
ou atitudes que coloquem em risco a segurança do 
voo. Além disso, a empresa afirmou que continuará 
buscando indenizações civis contra passageiros que 
causarem prejuízos, como custos de desvio de rota, 
hospedagem e alimentação para os demais viajantes.

Complexo Viário

Ação socioambiental I

Abastecimento

Ação socioambiental II

Aluguéis

Multa

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Roma Indústria e Comércio de Madeiras Ltda., torna pú-
blico que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 
106/2025, que autoriza o funcionamento de uma serraria 
com desdobro primário, localizada na Rodovia AM 010, km 
43, margem direita, Zona Rural, Manaus-AM, para Indústria 
Madeireira - Desdobro primário da madeira e serraria, com 
validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


